

# En unidad y en las calles podemos derrotarlo

Jujuy 2024  
37° Encuentro  
Plurinacional  
MLTTBlyNB



# MILEI SE TIENE QUE IR



Llegamos a la tierra del jujeñazo en medio de un ataque brutal por parte del gobierno de Milei al pueblo trabajador, las mujeres y el colectivo de la diversidad. En este contexto, encontrarnos tiene que servirnos para potenciar las luchas en curso. Las consecuencias del ajuste ya no se bancan y el malestar social se siente cada vez más fuerte. Tenemos que apostar a organizar la bronca y que la marea verde se levante con su fuerza callejera para derrotar el plan motosierra.

## El ajuste en números

Las políticas fondomonetaristas del gobierno traen consecuencias devastadoras para el bolsillo popular y particularmente para las mujeres, las más pobres, desocupadas y precarizadas dentro de una clase trabajadora cada vez más empobrecida e informalizada.

**En 9 meses de gobierno la indigencia creció del 11,9% al 18,1% y la pobreza trepó de 41,7% (2023) al 52,9%:** un aumento mayor al observado en los gobiernos de Macri y Alberto, que deja a más de la mitad del país sin cubrir la canasta básica familiar de \$709.318, ya que los ingresos promedio, sean de salarios, jubilaciones o planes sociales, licuados por Caputto y compañía, quedaron muy por debajo de esa cifra.

El panorama es peor por segmentos. El 66 % de las niñas y adolescentes vive en hogares bajo la línea de pobreza (mayormente sostenidos por mujeres), y 7 de cada 10 personas pobres somos mujeres. La brecha salarial de género es del 27,8%, pues el promedio salarial de los varones (\$429.700, primer semestre 2024) es superior al de las mujeres (\$310.100). Y en las jubilaciones la brecha alcanza el 17,6%, contra el 4,4% del primer trimestre de 2023, porque las mujeres tenemos mayores niveles de precarización y nos jubilamos principalmente mediante moratorias, descontándose las cuotas de los ingresos percibidos en los haberes. Los despidos y la recesión que trajo el plan económico de Milei, que convirtieron en las principales preocupaciones populares, produjeron un crecimiento del desempleo (7,7% primer trimestre 2024) y las mujeres somos las más afectadas: un 8,4%, contra el 7% de los varones. Una vez más la feminización de las tareas domésticas y de cuidado se profundizan con el ajuste y dan peores indicadores por el tiempo que insumen, a la vez que avanza la informalidad y la precarización que afecta principalmente a las mujeres, como es el caso de las trabajadoras de casas particulares.

En todo este cuadro de situación las provincias del norte son las más empobrecidas con indicadores que llegan al 60% de pobreza: el Encuentro de Jujuy es clave para fortalecer las luchas contra los gobernadores como Carlos Sadir (UCR - Juntos por el Cambio) que, a la sombra de Milei, también hambread al pueblo, criminalizan las luchas y cercenan derechos.

La situación social que muestran estas estadísticas, da cuenta de la profundidad de la crisis para los sectores populares en general y las mujeres en particular y los números empeoran para la población travesti trans. Esto es consecuencia de la explotación propia de la economía capitalista-dependiente sobre la clase obrera y los sectores populares, pero visibilizan también como incide la opresión sobre las mujeres, que se profundiza en tiempos de crisis. Además, las estadísticas reflejan las consecuencias de un plan económico que, bajo la mentira del equilibrio fiscal, propicia una enorme transferencia de ingresos hacia los grandes grupos económicos. Entonces, mientras los sectores populares nos hacemos más pobres, los ricos se hacen más ricos.

Dos ejemplos. En un país productor de alimentos, el gobierno corta los suministros a los comedores populares y 7 de cada 10 niños y niñas se van a dormir sin comer. Mientras tanto, los dueños de La Serenísima tuvieron ganancias por \$56.096 millones en el primer semestre del año. Además, en los primeros 3 meses del 2024, Argentina experimentó un marcado incremento en el de Gini (0,446 a 0,467 puntos), un índice utilizado para medir la desigualdad en la distribución de ingresos. La brecha respecto a la desigualdad de clases se está agrandando cada vez más.

Desde que asumió Milei están empeorando las condiciones de vida del pueblo. Queda a la vista que la pelea es de conjunto de toda la clase trabajadora contra este gobierno reaccionario y que como nos llevamos la peor parte, sobran motivos para salir a ganar las calles.

## Paro activo y piquetero

El plan económico de Milei es ajustar la economía de los sectores populares y achicar el Estado para cumplir con el acuerdo con el FMI y beneficiar a las multinacionales, los monopolios y el capital financiero. Alineado de lleno con los yanquis y sus aliados y ferviente defensor del Estado terrorista de Israel contra el pueblo palestino, Milei es un entreguista vende patria, que arrojó una bomba atómica sobre la economía. Esto se refleja en distintas iniciativas y medidas económicas.

Por un lado, el mega DNU 70/2023, la Ley Bases y otras normas buscan avanzar con la reorganización de la economía nacional en favor del capital: flexibilización laboral, privatización de empresas estatales, retrocesos de derechos en materia ambiental y de vivienda, cambios fiscales e impositivos, etc. Para colmo, la reforma laboral fue pactada con la conducción de la CGT, lo que explica su pasividad frente al gobierno.

Asimismo, el presupuesto 2025 con el argumento del "déficit cero" ataca de lleno los gastos e inversiones del Estado (salud y educación públicas, jubilaciones, planes sociales, por ejemplo) para garantizar el pago de la deuda externa: los especuladores financieros por encima del pueblo.

Además, los sectores más ricos fueron beneficiados con el régimen de inversiones RIGI, el blanqueo de capitales y la baja de impuestos (como bienes personales), el acceso a un dólar barato y mayores libertades para la fuga de capitales.

**Sin embargo, la propuesta económica del gobierno empieza a mostrar contradicciones y debilidades.** La inflación retrocedió, pero se estancó en un nivel elevado (4% mensual); la caída de la actividad económica (recesión) es brutal; el salario no alcanza, los planes sociales se reducen y las jubilaciones fueron muy golpeadas; los tarifazos en servicios y transporte afectan los bolsillos populares; el Banco Central no comprar dólares suficientes; los exportadores no exportan todo lo necesario; el cepo sigue vigente y las inversiones esperadas no llegan.

**Sumate al Acto  
Sábado 14hs  
Plaza principal**

Mientras tanto, la posibilidad de una reactivación económica se aleja del horizonte y los votantes de Milei comienzan a perder expectativas y confianza en el gobierno. Y los empresarios no le quitan su apoyo, pero miran de reojo, abandonando el entusiasmo inicial con el experimento de Milei.

El empantanamiento del gobierno es notorio en el Congreso. A pesar de la colaboración de distintos bloques de la oposición (UCR, PRO, Pichetto, etc.), diversas iniciativas del gobierno se atrasaron o naufragaron a manos de la debilidad parlamentaria de LLA, las tempranas rupturas del bloque y la nula experiencia de los libertarios. Asimismo, las diferencias con la oposición colaboracionista le permitieron al peronismo operar y aprobar iniciativas contrarias al plan económico oficialista, como la ley de jubilaciones o el presupuesto universitario, obligando a Milei a vetar dichos proyectos con un alto costo ante la opinión pública.

**Sin embargo, si realmente queremos derrotar el plan económico del gobierno, el escenario principal no es el Congreso sino la lucha en las calles, como hicimos con Macri en 2017 o, más atrás, en el 2001 contra De la Rúa.** Por eso acompañamos y buscamos profundizar las luchas populares en curso, incluso enfrentando el protocolo represivo de Bullrich, las detenciones policiales y las causas judiciales. **Sin subestimar el efecto de los ataques recibidos, encaramos con gusto el desafío de volcar a la calle la creciente bronca popular contra el gobierno.** Cuando lo logramos, ganamos: la huelga en Misiones y el paro de los aceiteros rompieron el techo salarial. Así tenemos que hacer en Aerolíneas Argentinas para resistir la privatización, en las universidades y el movimiento estudiantil para ganar el presupuesto, en los comedores populares por alimentos y contra la persecución político-judicial y en defensa de nuestros derechos.

**Las luchas se abren paso, solo hay que coordinarlas en dirección a un paro activo y piquetero para quebrar el plan de ajuste y que se vaya Milei. Vamos por una salida popular a la crisis: suspensión de los pagos al FMI e investigación de la deuda, nacionalización de la banca, el comercio exterior y los recursos naturales y estratégicos.**

# En defensa de nuestros derechos NI UN PASO ATRÁS



Con Milei a la cabeza, LLA es un armado heterogéneo en el que conviven filofascistas, neoliberales, conservadores, nostálgicos de la dictadura, negacionistas de los DDHH y reaccionarios del Opus Dei, entre otras runflas de la derecha.

**Sobre esa base Milei puso también como blanco al movimiento de mujeres y diversidades.** Decidió ir contra un movimiento que supo ser masivo, que conquistó el aborto legal en las calles y se mostró con potencia para cuestionar este régimen explotador y opresivo. Utilizando la estigmatización de nuestros derechos conquistados como chivo expiatorio del ajuste, sus medidas tienen un fuerte componente reaccionario que tenemos que combatir. Negacionistas de la violencia de género, incentivan discursos de odio contra las mujeres y el colectivo de la diversidad, que se materializan en acciones de violencia concreta, como quedó demostrado con el triple lesbicidio en Barracas (CABA).

**Con el recorte presupuestario a las áreas de género y diversidad y el cierre de instituciones que van desde el ex MMGyD hasta el INADI -vaciamiento que se replica en las provincias- miles de mujeres y personas LGBTQI+ se encuentran en situación de riesgo y muchas trabajadoras se quedaron sin empleo.** Si antes había dificultades para acceder a un posible acompañamiento profesional y monetario, aunque fuera acotado, ahora la situación es peor. Sigue habiendo un femicidio por día, pero con menos recursos para prevenirlos, en medio de una crisis brutal que nos arroja a situaciones de mayor vulnerabilidad, sobre todo en las barriadas populares. A nivel nacional las pocas áreas que quedaron en pie, pasaron a un área de familia dependiente del Ministerio de Justicia, a cargo de Cuneo Libarona, también negador serial de la violencia machista y los derechos del colectivo de la diversidad. Intentan relegar nuevamente la violen-

cia que sufrimos las mujeres y su resolución, al ámbito de lo privado. Más allá de la crítica al poco alcance de las leyes vigentes en relación a la temática, este es un retroceso que no podemos permitir.

**Los ataques del gobierno, que incluyen ir contra el aborto legal y la ESI, también desfinanciando programas, buscan configurar culpables de una crisis que no generamos, intentando enfrentar a pobres contra pobres bajo el mensaje de la meritocracia, el individualismo y el sálvese quien pueda. Nosotras estamos en la vereda opuesta. Nuestras luchas y redes son las que nos salvan y llamamos a dar batalla volviendo a ganar las calles con nuestros pañuelos verdes y la consigna "Ni Una Menos: el Estado y los gobiernos son responsables".** Porque esto nos dio fuerza y permitió masivamente ubicar la opresión de género en el plano social, político y de lucha colectiva.

**Proponemos en los talleres, unificar una agenda de lucha en defensa de nuestros derechos.**

Contra el ajuste en salarios, jubilaciones y planes sociales, el hambre, el aumento de la pobreza, los despidos, la criminalización de la protesta, el desguace de áreas de género y diversidad, la pelea contra los femicidios y la discriminación al colectivo LGBTQI+, contra el avance en las barriadas de las redes de trata y los narcos, y por supuesto en la defensa del aborto legal y la ESI entre otros puntos. Además, salir con el compromiso de convocar asambleas que nos permitan **organizar un #25N masivo y de lucha.** Hay que contestarle con ofensiva al gobierno, que nos quiere calladas por el propio temor a que la crisis lleve a unificar la pelea por nuestros derechos con las luchas en curso. Hacia allí apuntamos con nuestra militancia cotidiana. ¡Arriba la mara verde!

## Basta de persecución al movimiento piquetero en lucha *Toda nuestra solidaridad con las compañeras de Gualeguaychú*

En el afán por atacar las organizaciones del pueblo trabajador, para intentar mitigar las respuestas a sus políticas antipopulares, La Libertad Avanza (LLA) viene disponiendo el aparato estatal para limitar, reprimir y atacar el derecho a manifestarse, siendo un ejemplo claro el embate político y judicial al movimiento piquetero, que está compuesto por muchísimas mujeres en lucha, como las compañeras de la CUBa-MTR de Gualeguaychú, que junto a otras organizaciones están siendo perseguidas por el intendente Mauricio Davico. **Hagamos que este Encuentro se llene de solidaridad y apoyo hacia el movimiento piquetero y a todas las trabajadoras despedidas.**

**Si tocan a una, saltamos todas.**

*Abajo el protocolo represivo de Bullrich  
Desprocesamiento a los y las luchadoras populares*



Nosotras luchamos por cambiar de raíz esta sociedad injusta y desigual, en el camino de la revolución y el socialismo. En esa dirección, convencidas de dar la pelea a fondo contra este gobierno de derecha, hambreador, represor y entreguista, venimos al Encuentro a decir basta: para terminar con el ajuste, Milei se tiene que ir. Debatamos esta perspectiva en los talleres para imponer una salida rebelde a la crisis, por y para el pueblo trabajador y de la que el movimiento de mujeres y de la diversidad sea parte.

**Mujer y  
Rebelión**  
Publicación del

**PRML** ★  
PARTIDO REVOLUCIONARIO MARXISTA LENINISTA

Desde nuestra participación en la Comisión Organizadora venimos dando pelea para construir un Encuentro de Lucha independiente del gobierno de Sadir, enfrentando los palos en la rueda que puso para su realización. Se logró que la apertura y la marcha se realicen en las calles donde construimos el jujeñazo y apuntamos a pasar por la Casa de Gobierno Provincial. Queremos un Encuentro contra el ajuste y que nos fortalezca. Construyamos un movimiento de mujeres y de la diversidad que sea rebelde y combativo para dar las batallas que se vienen.